

## Pressemitteilung

### **Empfang des Hongkonger Wirtschafts- und Handelsbüros zur Feier des 15jährigen Bestehens der Sonderverwaltungszone und zum Ausbau der Schweizerisch-Hongkonger Beziehungen**

Das Wirtschafts- und Handelsbüro Hongkong (HKETO Berlin) hat anlässlich des fünfzehnten Jahrestages der Gründung der Sonderverwaltungszone Hongkong (HKSAR) am 7. Juni in Bern einen Empfang gegeben.

In seiner Rede betonte der Direktor des HKETO, Herr Ivan K.B. Lee, Hongkongs Rolle als Asiens Wirtschaftsmetropole: „Hongkong hat den Vorteil seiner einzigartigen geopolitischen Lage und besonderen Beziehung zu dem chinesischen Festland genutzt, um auf unserer Rolle als Tor zu China aufzubauen.“

Herr Lee hob die ausgeprägten bilateralen Beziehungen zwischen der Schweiz und Hongkong hervor: „Der bilaterale Handel wächst weiterhin enorm. Die durchschnittliche Wachstumsrate zwischen 2007 und 2011 lag bei beeindruckenden 20,3 Prozent.“

Als Beleg der globalen Bedeutung beider Volkswirtschaften führte Herr Lee das kürzlich veröffentlichte World Competitiveness Yearbook des Lausanner Instituts IMD an: „Hongkong wurde zum zweiten Mal in Folge als weltweit wettbewerbsfähigster Wirtschaftsstandort ausgezeichnet. Ich freue mich über gute Gesellschaft, denn die Schweiz ist auf dem dritten Rang das am höchsten eingestufte europäische Land.“

Durch den Austausch hochrangiger Politiker und das 2011 unterzeichnete Freihandelsabkommen wurde eine solide Grundlage für die Beziehungen zwischen der Schweiz und Hongkong geschaffen. Im Finanzsektor nehmen Schweizer Unternehmen traditionell eine starke Position ein. Mit Hongkong als weltweit größter Offshore-Markt für die chinesische Währung RMB eröffnen sich sogar weitere Möglichkeiten. Und 2011 wurde die erste Schweizer Firma an der Hongkonger Börse gelistet.

Jenseits des Finanzsektors wies Herr Lee auch auf Hongkongs wachsende Bedeutung im Weinhandel und -vertrieb hin, die Schweizer Unternehmen große Chancen eröffnen: „Seit der Aufhebung der Einfuhrzölle 2008 floriert das Weingeschäft. Dort liegt sicherlich

**Wirtschafts- und Handelsbüro  
Hongkong, Berlin**

Adresse:  
Jägerstraße 33, 10117, Berlin

Telefon:  
+49 (0) 30 22 66 77 23 5

Fax:  
+49 (0) 30 22 66 77 2 88

E-Mail:  
nancy\_tsui@hketoberlin.gov.hk

Website: [www.hketoberlin.gov.hk](http://www.hketoberlin.gov.hk)



Potenzial für Schweizer Weinhändler, um den rasant wachsenden asiatischen Markt über Hongkong zu erschließen.“ Die *Hong Kong International Wine and Spirits Fair* im November böte dabei einen ausgezeichneten Anlass. Zudem konnte Herr Lee von erfolgreichen Kooperationen im kulturellen Sektor berichten. 2013 wird Asiens größte Kunstmesse von *International Art Fair (HKIAF)* in *Art Basel Hong Kong* umbenannt. Der Organisator der Art Basel hatte sich Mehrheitsanteile an der HKIAF gesichert.

Herr Lee schloss mit einem optimistischen Ausblick: „Ich freue mich darauf, diese Beziehungen weiter zu stärken. Mit dem heutigen Empfang feiern wir nicht nur den fünfzehnten Jahrestag der Sonderverwaltungszone Hongkong, sondern auch die bilateralen Beziehungen zwischen der Schweiz und Hongkong.“

Etwa 100 Gäste besuchten den Empfang, darunter hochrangige Vertreter der Schweizer Regierung wie Botschafter Beat Nobs, Direktor der Abteilung Asien-Pazifik des Eidgenössischen Departments für auswärtige Angelegenheiten der Schweiz; Botschafter Eric Martin, Leiter des Leistungsbereichs Bilaterale Wirtschaftsbeziehungen des Schweizer Staatssekretariats für Wirtschaft; Botschafter Christian Etter, Delegierter des Bundesrates für Handelsverträge des Schweizer Staatssekretariats für Wirtschaft; Bruno Zuppiger, Präsident der schweizerisch-chinesischen parlamentarischen Gruppe. Botschafter Wu Ken, chinesischer Botschafter in der Schweizerischen Eidgenossenschaft, Susan Horvath, Executive Director der Swiss-Hongkong Business Association, Abgeordnete der Bundes-, Kantons-, und Stadtparlamente, Wirtschafts- und Medienvertreter sowie Mitglieder der chinesischen Community waren ebenfalls unter den Gästen.

### *Über das Wirtschafts- und Handelsbüro Hongkong, Berlin*

Das HKETO, Berlin, ist das erste Wirtschafts- und Handelsbüro der Regierung der Sonderverwaltungsregion Hongkong im Ausland seit Hongkongs Wiedervereinigung mit China 1997. Es ist die offizielle Vertretung der Regierung von Hongkong in Wirtschafts- und Handelsfragen in der Schweiz, Deutschland, Österreich, Polen, der Slowakischen Republik, Slowenien, der Tschechischen Republik und Ungarn.



## **Bildunterschrift:**

1. Ein Toast anlässlich des fünfzehnten Jahrestages der Gründung der Sonderverwaltungszone Hongkong (HKSAR) und der bilateralen Beziehungen zwischen Hongkong und der Schweiz beim Jahresempfang in Bern.

Von links nach rechts:

- Herr Bruno Zuppiger, Präsident der schweizerisch-chinesischen parlamentarischen Gruppe
- Botschafter Christian Etter, Delegierter des Bundesrates für Handelsverträge des Schweizer Staatssekretariats für Wirtschaft
- Botschafter Beat Nobs, Direktor der Abteilung Asien-Pazifik des Eidgenössischen Departments für auswärtige Angelegenheiten der Schweiz
- Herr Ivan K.B. Lee, Direktor, Wirtschafts- und Handelsbüro Hongkong Berlin
- Botschafter Wu Ken, chinesischer Botschafter in der Schweizerischen Eidgenossenschaft

2. Herr Ivan K.B. Lee, Direktor des Wirtschafts- und Handelsbüros Hongkong Berlin hielt eine Begrüßungsrede anlässlich des 15. Jahrestages der HKSAR beim Empfang in Bern.

## **Kontakt**

Nancy Tsui

Pressereferentin

Wirtschafts- und Handelsbüro Hongkong, Berlin

Tel: +49 (0) 30 22 66 77 23 5

Fax: +49 (0)30 22 66 77 28 8

E-Mail: [nancy\\_tsui@hketoberlin.gov.hk](mailto:nancy_tsui@hketoberlin.gov.hk)

HKETO, Berlin

7. Juni 2012

